



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 101.-Arrecife de Lanzarote 29 de Marzo de 1955.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7.-Aportado, 32 Año III

«Crisol», un semanario editado en Arrecife hace 97 años

Está escrito a mano y cada número consta de dos páginas

Varios números de un semanario de información local, llamado "El Crisol", escrito a mano y editado en 1858, han sido encontrados por don Emilio Cabrera Cúllen, cuando buscaba unos documentos pertenecientes a sus antepasados.

Hemos hablado con las personas de más edad de Arrecife y ninguna ha podido facilitarnos detalles sobre los individuos que lo confeccionaban, tiempo que duró su publicación y local en que se "tiraba".

El periódico no anda muy allá en lo que respecta a Redacción y Ortografía, aunque está ma-

nuscrito con regular Caligrafía, pero, a pesar de todo, revela un afán y un esfuerzo sobrehumanos de sus desconocidos editores.

Por considerarlo de interés para nuestros lectores reproducimos algunos párrafos que, ahora producirán risa, pero que la gente de aquella época, estamos seguros, lo consideraría como la cosa más natural del mundo.

Todos los ejemplares pertenecen a los meses de julio, agosto, septiembre y octubre de 1858.

1.—"El martes y miércoles de esta semana ha habido elecciones para nombrar un diputado provincial. Muchos electores dieron el voto a Rancel, natural de este puerto y otros votaron por Castro, natural de Canaria. El primero ha sacado la mayoría de votos como era de esperar, pues siendo nacido en esta isla algo más hará en beneficio de ella que no un desconocido de esta isla. El primero sacó 88 votos a su favor y el segundo 30, falta saber el resultado de Fuer teventura cuál será, pues se sabe que Castro tiene allí más electores que Ran-

(Pasa a quinta página)

El arqueólogo inglés Mr. Crawford en Canarias.

Anuncia una posible visita a nuestra isla

Después de permanecer algunos días en las islas de Tenerife y La Palma ha regresado a Gran Canaria el arqueólogo inglés Mr. O. G. S. Crawford, en donde continuará haciendo estudios de su especialidad.

Mr. Crawford, nacido en Bombay (India) es director de la veterana y prestigiosa revista "Antiquity", que se publica en Southampton. Durante su larga vida dedicada a la arqueología ha recorrido varios países del mundo como Bulgaria, Yugoslavia, Egipto, Chipre, Sudán, Palestina, Argelia, etc.

Es autor de seis libros y de otros trabajos mono-

gráficos en revistas científicas. Su mejor obra es "Archeology in the Field" (La Arqueología y el Campo).

En unas declaraciones que concedió al diario "Falange", de Las Palmas, anuncia la posibilidad de una visita a Lanzarote, habiéndose interesado, particularmente, por nuestros yacimientos de Zonzamas.

Durante su estancia en Canarias ha sido eficazmente asesorado por los Comisarios Provinciales de Excavaciones Arqueológicas de Las Palmas y Tenerife, don Sebastián Jiménez Sánchez y don Luis Diego Cuscoy, respectivamente.

Festival de canciones, por María Mérida, en el Hogar Canario de Madrid

Gustó mucho el bolero Lanzarote

Organizado por la Directiva del Hogar Canario en Madrid se ha celebrado recientemente un festival de canciones canarias a cargo de la afamada cantante tinerfeña María Mérida. El festival, al que asistieron entre otras personalidades el embajador del Ecuador

en España señor Alarcón Falconi, resultó un completo éxito de organización y realización.

En la primera parte, y acompañada por un trío isleño de cuerdas, María Mérida, vistiendo el traje típico de Gran Canaria, interpretó las siguientes

(Pasa a quinta página)

Captura de un cherne de 56 Kgs.

El marinero Esteban Martín y otros pescadores han capturado un cherne de 56 kilogramos en el puertecito de Playa Blanca. La captura la realizaron con alambre y no les presentó muchas dificultades.

El cherne, en fresco, fué vendido en el Mercado al precio de 7 pesetas kilogramo.

Sesenta y seis muertos en accidente de Aviación

HONOLULU.—Un avión cuatrimotor del servicio de Transporte aéreo militar que se dirigía desde Haway a California, con 66 personas a bordo, se ha estrellado, incendiándose. La armada estadounidense comunica que no ha habido supervivientes.

Llevaba 57 pasajeros y 9 tripulantes. Entre los pasajeros figuraban: 17 aviadores, 4 marinos, 12 miembros de Infantería de Marina, 22 del Ejército, una mujer civil y una hija de ésta.

El hecho ha producido la natural consternación.

DOMINGO DEPORTIVO

El Lanzarote venció al Arrecife y el Juventud al Torrelavega

Hubo cuatro expulsiones y ocurrieron cosas desagradables

Como todos los encuentros de este tipo en los que se ventilan los primeros puestos de la tabla clasificatoria, el partido mañanero del domingo no ofreció ese juego raso y preciso de pases medidos y engarce de líneas, que es lo que el público apetece cuando va a ver un encuentro de fútbol. La emoción y el interés, sin embargo, —llevados a veces hasta rayar en la dureza— no faltaron en esta jornada, mercedamente ganada por un Lanzarote que si bien en la primera parte realizó un juego desesperadamente alocado, sin cohesión de líneas y hasta sin control de balón, acosado por un Arrecife entusiasta y decidido, después del descanso nos dió una sorprendente lección de lo que pueden en el fútbol la preparación física, el tesón y el entusiasmo. Poco a poco fué imponiendo su mejor juego sobre el campo, arrojando a un Arrecife que hubo de replegarse, bajando a sus dos interiores, para evitar las posibles consecuencias de aquella avalancha de coraje y voluntad. Está visto que el Lanzarote es equipo de segundas partes (antitesis de nuestro U. D. Las Palmas?).

Cuando el árbitro señaló el final de la primera fase, teníamos la plena convicción de que ganaría el Arrecife. Pese a lo 1-1, los amarillos habían jugado más, mucho más, que los lanzarotistas. Su dominio fué netamente superior y vimos enhebrar a sus hombres jugadas de conjunto, que si no tuvieron mayor fruto se debió a la falta de mordiente en sus delanteros. Solamente Pancho, jugador de gran velocidad y de izquierda cañonera, puso en peligro repetidamente el marco defendido por Farray. Este fué a nuestro juicio, el punto donde radió esa derrota que poco después había de amargar las ilusiones de un "líder", al que brevemente le ha durado el liderazgo, sin que dejemos de consignar también su falta de preparación física.

COMO SE MARCARON LOS GOLES

El marcador no hizo su primera mueca hasta el minuto 35 del encuentro en que los lanzarotistas lanzan un fault, por medio de Fuentes, recogiendo Joselito el balón y desviándolo hacia la meta, a pesar de ser obstaculizado por dos contrarios. Nos pareció que Borges pudo haber hecho más de lo que hizo por impedir este gol.

Cinco minutos después y en un buen y rápido avance amarillo Torres intercepta voluntariamente con la mano ¿fuera? ¿dentro? del área fati. Ejecuta el castigo Guillermo, parando Farray, pero sin bloquear, y el

mismo Guillermo, aprovechando muy serenamente el rechazo, cruza el balón hacia la red. (1-1)

Los otros dos goles blanquiazules fueron logrados también por Joselito en los minutos 22 y 33, respectivamente, durante la segunda parte, uno de ellos de espléndido remate a medio pase de Boro.

JUGADORES DESTACADOS.

Para nosotros fué Joselito el mejor de los ventidos. Aquí se habla mucho de su locura y alegría en la concepción de las jugadas. Pero para nosotros es Joselito, pese a su veterania, un jugador de talla rápida, excelente tirador, impetuoso, y con una velocidad endiablada que hace poner la carne de gallina a los porteros que le enfrentan. Y hoy, ya sabemos lo escaso que andamos de este tipo de delanteros centros. Hacía tiempo que no le veíamos jugar y el domingo, francamente, nos satisfizo plenamente.

Después de él, Torres, que empezó muy inseguro y alocado para cuajar un buen encuentro. También Boro bregó y tiró, aunque no a la altura de otras veces, Lalo muy batallador.

Por el Arrecife señalaremos a Pancho, en la primera parte, del que ya hemos hablado anteriormente: Hiram, seguro siempre y con muchas facultades, y Gutiérrez, cubriendo con su ardor y voluntad característicos, zonas de terreno que otros compañeros no supieron cubrir.

El debutante Guillermo demostró ser un buen jugador. Inteligente, dominador de la pelota y veloz, aunque abusando un poco de exhibicionismo. Este jugador debidamente preparado, ha de ser un buen refuerzo para el Arrecife.

COsas DESAGRADABLES

El árbitro Armas Stinga llevó bien el encuentro, con algunos pequeños errores, hasta un cuarto de hora antes de finalizar. Pero en este momento, demostrando acusadamente su falta de autoridad, dió lugar a que los jugadores originaran algunas cosas desagradables que produjeron la razonable indignación del público.

Aunque no asistimos al encuentro de la tarde, sabemos que en él también se produjeron hechos poco deportivos.

Las cosas en Arrecife se están poniendo al rojo vivo por lo que respecta al fútbol. Demasiado al rojo vivo. Y si todos no ponemos un poco de empeño y buena voluntad en arreglar este asunto en el que se ventila el futuro deportivo de nuestra isla, Lanzarote quedará pronto huérfana de este noble y bello deporte que es el fútbol.

GUITO

Los juventudistas recuperan la cabeza de la tabla

Los equipos bajo las órdenes del Colegiado Cabrera Trujillo se alinearon así. Juventud: Chano; Ramón, Jeromo, Alfredo; Cayetano, Carlos; De la Cruz, Tito, Campos, Manolo, Reina. Por el Torrelavega: Corujo; Baldomero, Navarro, Paco; Monzo, Meluco; Roman, Tito, Falo, Isidro, Quino.

Del partido celebrado el Domingo pasado en nuestro Estadio Insular, casi nos atreveríamos a decir que sólo en los primeros momentos se pudo ver fútbol pues el restante tiempo algunos de los jugadores no veían en sus adversarios al hombre que tenían que driblar sino a la persona con quien tenían que reñir.

En este encuentro se ha visto una vez más el cambio que se le ha dado al fútbol de Arrecife, de deporte a combate, en el cual

el más hombre se lleva el balón.

Los primeros minutos del encuentro se realizaron jugadas por ambos bandos que con coraje se defendían bastante bien. El Juventud logró en este partido dos puntos que le coloca en cabeza de la clasificación, por varios Domingos abandonada.

Los goles del Juventud fueron conseguidos, dos en la primera parte y dos en la segunda; el del Torrelavega fué logrado en esta segunda parte. El primer tanto fué conseguido por Reina extremo izquierdo del Juventud a los tres minutos de empezar el encuentro. Y el segundo fué conseguido por Manolo, finalizando la primera parte con el resultado de (2-0) a favor de los encarnados.

En la segunda parte fué donde más se practico un juego duro y deslucido por los dos equipos que desesperadamente buscaban la victoria, pues ellos les colocaba en un buen lugar de la clasificación.

A pesar del dominio que por momentos tenía el Torrelavega sobre el Juventud, los blancos no consiguieron acertar la ventaja en goles, que le llevaban. Esto fué debido en parte a las bajas y expulsiones por este Club tuvo, pues por momentos jugó solo con seis de sus hombres. Mediada la segunda parte fué agredido el Arbitro y expulsados de la cancha los jugadores: Monso, Ramón y Falo.

El tercer tanto del Juventud fué conseguido por Ramón, de penalty hecho por Navarro. El cuarto gol fué conseguido por Cayetano. El gol del Torrelavega fué logrado por Tito en un burullo. **J. B.**

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Cifesa presenta el gran acontecimiento del cine español
AEROPUERTO

por Fernando Fernán Gómez, Margarita Andrey, Fernando Rey, Juacita Reina y Manolo Morán—Las más inesperadas y divertidas aventuras—Una película que será del agrado de todos (Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

El grandioso film de la Metro
EL MILAGRO DEL CUADRO

Tres grandes figuras del cine mundial Stewart Granger, Pier Angeli y George Sanders. Un argumento fascinante lleno de aventuras y misterio desarrollado en los lugares más bellos del Mediterráneo (Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

Sensacional estreno de la Universal en deslumbrante Technicolor

BAHIA NEGRA

por James Stewart, Joanne Dru, Gilbert Roland y Dan Durvea. La titánica historia de un hombre que luchó contra los elementos y sucumbió ante una mujer—Ni el amor ni la furia del mar torcieron su camino (Tolerada menores)

COLABORADORES DE «ANTENA»

Puerta de Arrecife

Por JOSE TRESGUERRAS BARON

Puerto de Lanzarote, cercado de arrecifes; tal «del Francés» de un lado, del otro «Juan Rejón», donde pesqueras naves, con sus velas y esquifes, en Puerto Naos encuentran carena y provisión.

Sus casas se reflejan en el lago salino —patronímicamente «Charco de San Ginés»— que es del mar afluyente; y el reflujo marino con sus altas y bajas, llena y baja después.

Las gaviotas se esparcen en sus aguas saladas: Son aves marineras que viven habituadas al «Charco», que les brinda reposo y amistad; y a manera de bellas viajeras golondrinas, regresan confiadas, cuando vuelven, cansinas, de arriesgados cruceros sobre la inmensidad.
Madrid, marzo de 1955

CUENTO

Por EGO SUM

Querido amigo Casiano:
Yo te dedico este cuento, en estilo chabacano, que es la historia del jumento, del rucio bueno y hambriato, propiedad de un puritano. No es ningún cuento baturro ni una fábula de triarte ni Calleja tiene parte en este "cuento del burro": "Erase un burro alquilado por un asno muy o-ado. Este no estaba contento con el burro mencionado porque, habiéndose empeñado en que cargara el jumento como un burro duplicado, dejando bien transportado en un día el cargamento y yendo siempre en aumento

el trabajo encomendado sin aumentarle el sustento, dió una coz por resultado. El muy osado pollino, solipedo descarado, era un "punto filipino" y en esto estaba basado: "El burro tiene que estar siempre tranquilo y alegre, aunque tenga, siempre, poco que comer en el pesebre; y estar, siempre, muy atento muy satisfecho y risueño y, sobre todo, contento con el bienestar del dueño; y hacer lo que a éste le ocurra". Y es así. Yo lo lamento. Por eso digo a la burra: borrica, aplícate el cuento.

La máquina que usted necesita



"SIGMA"

Una maravilla moderna que cose, borda y zurce, como la mano más hábil.
Gran PREMIO DE HONOR en la Exposición 1952 del Sarre (Alemania)

10 años de garantía técnica Plazos, desde 87 ptas. mensuales.
Exposición y ventas: Fajardo, 8 - ARRECIFE

Anís «MAURA»

La situación pesquera de Canarias

Por TEOFILO G. CALATRAVA

Se ha constituido el Grupo Sindical de Conservadores de nuestro litoral, en el Sindicato Nacional de la Pesca. Con esta incorporación, o integración, todos los sectores del trabajo y de la producción de las industrias marítimo-pesqueras de España, se encuentran ya, sin excepción, perfectamente encuadrados en el expresado Sindicato. En las visitas efectuadas por las más calificadas representaciones de este nuevo Grupo Sindical del Mar, al Delegado Nacional de Sindicatos y al Ministro Secretario General del Movimiento, el Director General del Instituto Social de la Marina y jefe del Sindicato Nacional de la Pesca, don Antonio Pedrosa, expresó el deseo unánime de los interesados de que las justas necesidades y legítimas aspiraciones de los mismos, en bien de la economía nacional, se vean por los Poderes Públicos debidamente atendidas.

El Sindicato Nacional de la Pesca ha venido siempre informando a nuestros exportadores conservadores de cuanto se relaciona con las salidas de sus productos. Porque hay que procurar la colocación de nuestras conservas de pescado en las mejores condiciones posibles y de manera señalada algunas producciones como la de anchoa en salazón. Industrias conserveras españolas repartidas por todo el litoral de Galicia, Santander, Asturias, Huelva, Cádiz, Barcelona, las de todos nuestros mares, en fin. La conservación del pescado, en sus diversas especialidades de conservas—llamadas así por antonomasia—salazones y escabeches, constituye, ciertamente, una industria

de carácter no solamente nacional, sino eminentemente de exportación. Las restricciones impuestas a su comercio internacional, le han restado momentáneamente algo de su vital y extraordinaria importancia.

Tales adversas circunstancias han de irse progresivamente modificando en sentido favorable para nosotros. La política económica de las naciones, si discurre, como discurre debe, por cauces convenientes y normales, hará que, en un porvenir no lejano, los mercados perdidos en el mundo, en beneficio de nuestra balanza comercial, sean, justamente recobrados por España. Los problemas pesqueros conservadores fueron como tantos otros, estudiados y plasmados en conclusiones en la Conferencia Nacional Pesquera que pronto va a hacer un año, se celebró en Madrid. Se reactualizan dichos problemas ahora con el expresado motivo de la integración de ese importantísimo sector, más ahora

(Pasa a última página)

Es mejor... y no cuesta más!

Clipper

EL REFRESCO PARA TODOS

↓

TORONJA
LIMON
NARANJA
FRESA
PIÑA

Elaborado con jugo natural

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Una caseta que sobra

La caseta que para el vigilante fué colocada en la explanada del futuro parque municipal, mientras se realizaron allí obras, ya no tiene razón de existencia, opinan dos ciudadanos. Actualmente no desempeña ninguna misión definida, como no sea la de servir, en ocasiones y por algunas personas, de improvisado retrete público, en la parte que da al mar. Además, por su condición antiestética ya que no está encajada, resta hermosura a la espléndida vista que ofrece nuestra Marina.

Por todo lo expuesto— opinan nuestros comunicantes — la citada caseta sobra ya en aquel lugar.

Tierra, hoyo y clavículas

En la puerta de nacimiento del estadio de nuestra ciudad existe un hoyo que es ya algo así como el enemigo público número 1 de los porteros. Primero Zamora, después, Román y ahora un joven meta estudiantil, los tres han sufrido allí — según nuestro comunicante— fractura de clavícula.

¿Resulta tan difícil suprimir ese hoyo? Es la pregunta que nos hacemos nosotros y la que suponemos se harán también muchísimos aficionados.

Parece ser que tampoco el estadio es sometido a riego cada domingo, lo que supone una retracción de público en la asistencia a los partidos y una considerable molestia para los jugadores, según nos manifiestan algunos de éstos.

Dos ruegos que nos permitimos formular a la empresa del Estadio.

SETENTA MIL ceretos de tomates ha exportado Lanzarote

Por personas que nos merecen entero crédito se nos informa que durante el poco tiempo que llevamos de la presente zafra han sido exportadas a Las Palmas varias partidas de tomates por un total que se acerca a los setenta mil ceretos. La mayoría de esta fruta ha sido conducida por los modernos y capaces vapores de cabotaje "Rosita Soler" y "Concepción Aparisi", de don Antonio Armas Curbelo.

El tomate de Lanzarote, por lo que informa un periódico de Las Palmas, está siendo destinado al consumo de estas islas y de algunas plazas de la Península.

Parece ser que éste es el año de mayor exportación tomatera registrada en Lanzarote en los últimos tiempos.

Cien toneladas de sulfato amónico para nuestros agricultores

La Cámara Oficial Sindical Agraria de Las Palmas ha realizado una importante gestión que ha dado como resultado la autorización para importar, primero 5.000 toneladas, y después otras 5.000, de sulfato amónico de procedencia alemana, para ser utilizado en los distintos cultivos de esta provincia.

Por lo que respecta a Lanzarote se han distribuido ya 100 toneladas, al precio de 3.38 ptas, kilogramo, y, por lo que tenemos entendido, estas can-

tidades distribuidas ahora no son suficientes para cubrir totalmente las necesidades actuales.

La Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote realiza actualmente gestiones para procurar nuevas importaciones de tan importante abono agrícola.

Vuelve el «Astelena»

El pasado martes entró en nuestro puerto el motovelero "Astelena" que, como se recordará, se hundió en el puerto de Santa Cruz de Tenerife a consecuencia de una explosión de bidones de gasolina.

El "Astelena" fué sacado a flote en el puerto santacrucero, en donde ha sido sometido durante algunos meses a reparaciones, en su casco, y colocación de nuevo motor.

Este motovelero, tan estrechamente vinculado a la vida portuaria de Arrecife, será provisto aquí de sus palos, y otros elementos, para ser inmediatamente reincorporado al servicio interinsular de cabotaje.

Suscripción pública

El Delegado Insular de Fútbol, señor Fábregas Tejero, y el presidente del Colegio Insular de Arbitros, señor Pérez Ramírez, han iniciado personalmente en estos días una suscripción pública para ayudar económicamente al deportista local señor Bolaños.

He aquí la relación de

donantes, que iremos publicando en sucesivos números: Delegación Insular de Fútbol, 125 ptas; Colegio de Arbitros, 100; don José Luis Bethencourt Valenciano, 50; don Narciso Fábregas Tejero, 50; don Guillermo Toledo Duchene, 25; don Julio Blancas, 25; don Carmelo Pérez Ramírez, 25; don Guillermo Topham Díaz, 25; don Juan Marrero Portugués, 15; don Tomás Lamamié de Clairac, 15; don Gabriel Fernández, 15; don Pedro Schwartz, 10; don Marcial Espino Cabrera, 10. (continuará)

Una cebolla, medio duro

El corresponsal del diario "La Tarde", en Madrid, comenta la carta abierta enviada por un ama de casa a un periódico sobre el precio que han llegado a adquirir, en esta época, en la capital de España, ciertos productos vegetales alimenticios de primera necesidad.

Cita en su artículo de "La Tarde" algunos de estos precios: lentejas, 16 ptas. kgs; judías verdes, 19'50 ptas; judías blancas, 15; huevos, 24 ptas la docena y, cebollas, 8 ptas. kg.

Por lo visto esa buena señora adquirió una cebollita de poco más de cuarto de kilo, y le soplaron medio duro.

¡Y aquí no hay quien las quiera!

Ejercicios espirituales por el padre Nuez

Por el Rvdo. padre Nuez se han venido celebrando en nuestra parroquia ejercicios espirituales que culminaron el domingo con una solemnísimisima misa de Comunión en la que recibieron la Sagrada Forma numerosos fieles de ambos sexos.

El padre Nuez celebró también cuatro actos especiales para hombres durante cuatro días.

A las seis y cuarto de la madrugada del próximo vier-

nes, festividad de Nuestra Señora de los Dolores y primer viernes de mes, habrá Rosario de la Aurora por nuestras calles, celebrándose a continuación una función religiosa en honor a la Santísima Virgen.

Durante el novenario de Dolores hablará el P. Nuez. En breve seá cofeccionado el programa de la Semana Santa que se iniciará el próximo día 3, domingo de Ramos.

Rafael Arencibia Medina

Almacén de Comestibles

"Crisol", un...

(Viene de primera página)

cel".

2.—"A las once y cuarto del sábado de esta semana por la noche se embarcaron en el "Teide", para Canaria, los siguientes pasajeros: don Daniel Imbert, doña Isabel Topham, doña Adela Cabrera y don José Paz. Fue muy concurrida la despedida hasta el mismo muelle pues se hallaban las familias de todos los pasajeros y algunas otras personas traídas de la curiosidad".

3.—"La orquesta del Liceo sigue con sus ensayos todas las noches, así volverá a quedar en el pie que se hallaba".

4.—"En las inmediaciones de Haría se ha presentado una abundancia espantosa de perdices, aves, como ya hemos visto, muy apetecibles por su buena calidad, pues se han traído algunas a este puerto, aunque no con la abundancia que allí las hay.

Se dice que hacen un daño inmenso a la Cochinita, y es de creer, cuando se ven sus huesos tan colorados, que no es natural en ave alguna".

5.—"Llegó el bergantín goteta "Glauce", de Londres, con género para don D. C. Schwartz y don D. R. Vieira y salió para Santa Cruz el 4, con dos pasajeros, don Cristóbal Bethencourt y don Lorenzo Cabrera, y con carga para Londres".

6.—"Ayer a las ocho de la noche ha sido cristianada la niña de don Juan Topham y doña Juana Martín, siendo su padrino don Guillermo C. Topham y ha sido llamada con estos nombres: Guillermina, Dominga y Margarita".

7.—"La barrilla conserva su buen precio aún, pero tememos no sea duradero por la mucha querria que se sabe que se le ha echado este año".

8.—"En estos días se ha estado mudando don Blas Coll a la casa de don Joaquín Paz".

9.—"Sabemos que don Félix Rosa está comprando el mosto de higos picones de doce a quince pesetas, según dicen se hace de este mosto un vino que, después de quemado, no es anisado lo que resulta de él, como del vino de la viña, sino una rica ginebra".

10.—"Llegó la goleta mallorquina que hacia viaje de Canaria para Mallorca, con pasajeros".

11.—"Se han paralizado algunas obras, por ahora, por falta de trabajadores".

12.—"En las casas inhabitadas se experimenta la misma clase y abundancia de pulgas que en los años pasados".

13.—"Casi todos los empleados de esta provincia han sido cesantes, creemos habrá sido con motivo de la caída del Ministerio".

Y terminamos, porque el escrito se nos está haciendo demasiado largo.

Festival de...

(Viene de primera página)

canciones canarias: "Somos costeros", "Cuando llora una palmera", "Caminito de Tunte", "Arroró", "Lanzarote", "Roque Nublo", "Siete rosas" y una selección de isas.

En la segunda parte, en la que María Mérida lucía el traje de maga de Tenerife, interpretó las canciones "Artenara", "Balcón Canario", "Mi Hierro lindo", "Barquito Velero" y "La isa palmera".

Comentando los pormenores del citado festival dice José Manuel Pérez Borges en "El Día", de Tenerife: "Ni que decir tiene que los aplausos tardaban varios minutos al final de cada canción, la que se hacia repetir. Principalmente gustaron el "Arroró", "Lanzarote" y las "Isas".

La interpretación de estas canciones fue seguida con extraordinario interés por los numerosísimos

Parece que los jugadores españoles salieron en malas condiciones a jugar contra Francia

El médico del Real Madrid, don Prudencio Sánchez, ha diagnosticado glucosuria a Muñoz, Lesmes, Molowny y Rial

Reproducimos del diario A. B. C. del día 23.

"La desdichada actuación de la mayoría de los jugadores españoles en el último España - Francia, tiene un epílogo inesperado y sorprendente. Desde hacia días conocíamos el rumor de que los internales habían salido a jugar bajo los efectos perniciosos de un régimen alimenticio en el que había dosis excesivas de glucosa. La evidente gravedad del hecho nos aconsejaba no aceptarlo sin las necesarias comprobaciones. Pero ayer la noticia ya era del dominio público. El doctor don Prudencio Sánchez ha sometido a un examen médico a los seleccionados del Madrid, Marquitos, Lesmes, Muñoz, Molowny y Rial, que el sábado se quejaban en

Aranjuez de postración física y dolores en el costado derecho. Como consecuencia del reconocimiento médico se dice que los doctores del Real Madrid van a formular un informe sobre la glucosuria alimenticia padecida por los jugadores el día del partido.

Se atribuye, pues, la apatía y falta de facultades físicas de los componentes de la selección nacional a una alimentación sobrecargada de naranjadas y azúcar, por cuyos efectos los análisis de Muñoz y Lesmes daban un resultado fuertemente positivos en glucosa, que era menor en Molowny y Rial".

El prestigioso diario madrileño termina el artículo, haciendo algunos comentarios sobre tan delicado asunto.

DE GALLOS

Contestando a una carta

En el anterior número de ANTENA apareció una carta en la que varios aficionados se quejan "amablemente" de una crónica referente al segundo domingo de peleas, y que firmábamos con el seudónimo de ANI. Se nos tacha en ella de parciales

hacia el Sur, de no hacer un recto y justo examen de lo ocurrido, de demagogia, de falta de ecuanimidad, mala disposición para enfocar el sentido crítico de las cosas, dar rienda suelta a nuestro encono personal, corifeo y desaprensivo, malintencionado y de emplear epítetos incongruentes que corroboran los anteriores cargos; pidiéndose, como conclusión, que no se permita esa falsa posición nuestra.

miembros de la colonia canaria allí presentes siendo coreadas algunas, con mucho entusiasmo.

El bolero "Lanzarote", primera obra musical sobre nuestra isla que se edita, está siendo utilizado por numerosas orquestas de "jazz", según referencias que tenemos. El autor de la letra y música de este bolero es el joven compositor grancañario Emiliano Falcón Márquez, un gran admirador de esta "isla de los Volcanes".

Para poner los puntos sobre las íes, con permiso de "La Codorniz", hemos enviado el impreso de la carta al Tribunal de las Letras lanzaroteño, el cual ha fallado lo que se dice en el acta que copiamos:

"En la ciudad de Arrecife, a 29 de marzo de 1955, reunidos los miembros (Pasa a séptima página)

INFORMACION GENERAL

La Iglesia quiere dar solución a la situación de penuria del campesino cubano

LA HABANA. — La población campesina cubana comprende el 46 por ciento del volumen total de los habitantes de la isla, y es el sector de la sociedad más olvidado y el que vive en peores condiciones higiénicas, alimenticias y de vivienda.

A fin de encontrar las fórmulas que permitan resolver este problema de la población rural cubana, y robustecer la fe en el campesinado, al mismo tiempo que se llegaba a un conocimiento profundo de su situación económica, social y moral, el clero diocesano regular de la República ha celebrado una semana de Estudios Sociales y Rurales en el Colegio de Belén de esta capital.

Los asistentes, llevados de la mano de destacados intelectuales, profesionales y sacerdotes, han tenido oportunidad de conocer los graves problemas de la vida rural cubana. En la Semana de Estudios Sociales se ha dicho, por ejemplo, que en el "tiempo muerto" (zafra azucarera) se anotaba el insólito hecho de registrarse 1 200.000 hombres desocupados, es decir, el 25 por ciento de la población total de Cuba.

Los guajiros—campesinos—viven en un estado de verdadero desamparo en cuanto se relaciona a la asistencia médico-sanitaria que los hace víctimas fáciles de las enfermedades y epidemias, explicó el Dr. Ramón Casas, médico de La Habana. Señaló que, de acuerdo con el censo, casi la mitad de las viviendas existentes en la isla son de guano, madera o material de in-

ferior calidad, y hay sólo un 3 por ciento de casas de mampostería en las zonas rurales. "Si a estos datos añadimos que el 97 por ciento de las casas del campo carecen de agua—agregó—, y que el 9 por ciento carecen de servicios sanitarios adecuados, tendremos que la vivienda campesina se encuentra en el mayor atraso y abandono higiénico. Es sobre esta vivienda—el bohío— que debemos iniciar nuestra labor de mejoramiento rural, ampliándolos, con el fin de evitar la promiscuidad, e instalando letrinas sanitarias que harían disminuir el parasitismo intestinal que sufre la población rural en un 95 por ciento.

"La dieta de los guajiros—explicó otro de los ponentes— incluye en su mayoría vegetales, granos y en algunas ocasiones carne de cerdo, es decir, alimentos de poca utilidad en el mantenimiento del organismo, lo que los lleva a un estado de nutrición deficiente en el aspecto vitamínico y calórico".

Otros problemas como la difusión de doctrinas protestantes, la corrupción de costumbres, las supersticiones y las prácticas anticoncepcionales fueron examinadas durante esta Semana de Estudios Sociales y Rurales, que fué clausurada por el Nuncio Apostólico de Cuba, Monseñor Luis Centoz, quien pidió a los asambleístas "apoyo grande e interés ilimitado hacia el campesino, procurando por todos los medios proporcionarles vivienda humana y cristiana para que ame la tierra que labra".

PEDROSA LATAS recibido por los subsecretarios de Comercio y Marina

Se estudiará con urgencia la exportación de pescados canarios e importación de hojalatas

El Subsecretario del Ministerio de Comercio, señor Basabé, y el Subsecretario de la Marina mercante, señor Jaúregui, han recibido en sus despachos oficiales al Jefe del Sindicato Nacional de la Pesca, don Antonio Pedrosa Latas.

Después de dichas entrevistas, y como consecuencia de las peticiones elevadas por el Sindicato a ambos Ministerios, han anunciado la publicación de medidas ya adoptadas para desarrollar definitivamente las conclusiones de la Conferencia Nacional Pesquera.

Con este objeto ha sido convocado el Consejo Or-

denador de las Industrias Marítimas, donde merecerán especial atención el problema de la ordenación de la flota pesquera.

Asimismo serán objeto de especial consideración los problemas de exportación del área canaria; importación de hojalata para la industria conservera; utillaje en general para la industria pesquera y puesta en servicio de un buque auxiliar.

En los medios sindicales ha causado una magnífica impresión el conocimiento de los propósitos decididos del Gobierno de abordar definitivamente la totalidad de los problemas pesqueros.

Posibilidad de que W. Churchill se retire de la vida política

En la actualidad tiene 81 años

LONDRES.—Una cierta agitación política ha producido en Inglaterra los crecientes rumores procedentes del Parlamento, según los cuales Sir Winston Churchill ha decidido finalmente retirarse de la dirección política británica en el transcurso de unos meses.

Aproximadamente, la mitad de los periódicos londinenses y una de las dos agencias de noticias se hace eco del creciente sentimiento de los medios conservadores en el sentido de que el anciano primer ministro, que actualmente cuenta 81 años, ha sido persuadido para que renuncie a su cargo.

Se espera que su sucesor sea el actual secretario del Foreign Office, sir Anthony Eden.

La prensa especula sobre la posibilidad de que el citado cambio ocurra probablemente antes del día 19 de abril, en cuya fecha será presentado el presupuesto para el año fiscal 1955-56.

La agencia de noticias británicas "Exchange Telegraph", ha reflejado la creciente opinión de que Sir Winston Churchill se halla muy próximo a finalizar su carrera política, que se ha desarrollado durante más de 50 años y en el curso de la cual han tenido lugar dos guerras mundiales.

Añís

«MAURA»

Cartas al...

bros del Tribunal de las Letras lanzaroteño para juzgar al redactor y firmantes de la carta aparecida en el número 100 de ANTENA.

RESULTANDO que al redactor de la referida carta "se le ve el plumero al escribir siempre en plural y emplear el singular cuando dice: "Le explicaré causas y motivos", lo que supone inspiración unipersonal y no de varios como dice la firma; por lo que se pudo autoaplicar la cita del apartado 4º de la carta.

RESULTANDO que en el segundo apartado se afirma ser ANI desconocido y en el tercero da a entender que conoce sus hechos personales.

RESULTANDO que en la crónica no se hicieron paliativos y, aun habiéndolos, eso no supone dominar tiránicamente a nadie.

RESULTANDO que si es verdad, como dijo nuestro clásico, que "el honor es patrimonio del alma" y los bípodos alados, incluyendo los quirópteros, carecen de él; también es verdad que desde los tiempos más antiguos se le han supuesto facultades humanas, no sólo a animales, sino también a seres artificiales.

RESULTANDO que al esgrimir ANI, refiriéndose a la quinta pelea, una jerga de vocablos al margen de la común terminología gallística, sólo trataba de salvar un posible error que se pudiera confirmar en el futuro, al hacer un juicio técnico, y no dar rienda suelta a ningún encono personal.

RESULTANDO que cuando se dice en la crónica: "y si así lo hicieron los vencidos, nada tenemos que apuntar en loor de los vencedores" todo el mundo — menos el redactor de la carta — entiende que los vencedores lo hicieron mejor, pues cuanto más difícil de vencer sea un rival, más meritorio será el triunfo.

(Viene de quinta página)

RESULTANDO que "las metáforas malintencionadas y epítetos incongruentes" con que se termina la crónica, claramente quieren decir que el triunfo fue recibido con alegría en el Norte y tristeza en el Sur.

RESULTANDO que afirma "basarse en una realidad de lesa deportividad", lo que parece ilógico y poco contundente.

CONSIDERANDO que todo el basamento expuesto para recusar al cronista ANI es erróneo y los epítetos empleados en la carta, de mal gusto y capaces de producir náuseas al estómago más duro.

FALLAMOS Y CONDENAMOS al redactor de la cartita, a la pena de una prisión correccional de 7 días y un minuto — medido por algún reloj que no sea el trifacial del Cabildo, ni el elevado de la iglesia parroquial, por sectarios del corileo viento — en la cárcel de papel de estraza — que vendrá urgentemente en el más veloz de los "correillos" — de este Partido, siendo alimentado durante dicho tiempo con las plumas de la cola del gallo del Norte de la quinta pelea del segundo domingo, haciéndosele con el resto de las plumas un almohadón para que descanse su calenturienta imaginación.

Teniendo en cuenta las aficiones del incógnito redactor, se le regalará una pluma de pavo real para que, sobre papel negro y mojada en buena leche de vaca, escriba las crónicas de las restantes peleas, que remitirá a cada uno de los firmantes de la carta, y en las que dirá que todos los gallos del Norte son "pura sangre" y su cuida mejor que la de las hermanas Dionne, y los del Sur, mestizos alimentados con medrosas ramas.

Lo que declaramos en Arrecife para su inmediata ejecución".

Por la cola

VIRGILIO CABRERA

UN BRILLANTISIMO DOMINGO DE PELEAS CON TRIUNFO MINIMO DEL NORTE

Una cosa creemos necesario señalar antes que nada para satisfacción de ambos cuidadores. El excelente estado de preparación en que fueron presentados todos los gallos. Y si esta vez ganó el Norte, no es menos cierto que lo mismo pudo haber ganado el Sur. Por eso opinamos que en este caso, y en justicia, el mérito cabe distribuirlo por igual entre vencedor y vencido. Nuestra enhorabuena, pues, a ambos, Juan Jorge y Alejo Yáñez, que están demostrando ser dos buenos cuidadores.

Dos excelentes tandas de bípodos presentaron ambas casas, con contadísimas excepciones. Diez gallos peleados, en total, y cuatro pollos, algunos de los cuales demostraron ser "personas decentes". Por eso no es de extrañar que el público saliese el domingo de las riñas, pleno de satisfacción, ante una jornada que se nos antoja la más brillante de cuantas se han celebrado en los últimos años.

Y pasemos ya a exhibir nuestro "trayer" informativo:

PRIMERA.—Por el Norte, melado de don Juan Rocha, de 1 pelea, castio de don Ramón Rodríguez y, por el Sur, giro de don Salvador Jiménez, de 1 pelea, castio de don Andrés Fajardo.

Brillante riña del norteño, que se adjudica la victoria en cinco minutos haciendo coger las tirillas a su rival. (1 0)

TERCERA.—Por el Norte, gallino, de 1 pelea, de don Eusebio Delgado, castio de don José Ramos y, por el Sur, colorado de don Tomás Armas, de 1 pelea, castio de don Andrés Fajardo.

Esta riña quitó el mal sabor que dejó la segunda Dos buenos espadas, particularmente el sureño, que cada vez que levantaba las patas untaba las espuelas, aunque dió muchos menos tiros que el norteño. Este era más ac-

tivo y peleador (¡cómo se le atravesaba!) pero, sin embargo, hubo de coger las de Villadiego, a los 5 minutos, ante la contundencia espolera de su contrario. (1-2)

CUARTA.—Por el Norte, colorado de don Juan Rocha, castio de don José Hernández y, por el Sur, bayo super-Cava de don Andrés Hernández, castio de don Andrés Fajardo.

Al bayo super-Cava no lo dejaron ni resollar. Con poco ruido, pero "con muchas nueces", el colorado le fué diciendo con sus espuelas; ¡acábate! y "sacavó" (2-2)

QUINTA.—Por el Norte, colorado de don Manuel Martínez, de 1 pelea, de La Palma y, por el Sur, colorado de Fernando Cerdeña León, de 1 pelea, castio de don Nicolás Díaz de Aguilar.

Extraordinario gallito este de don Nicolás Díaz, de Las Palmas. En el tiempo récord de 26 segundos despachó al colorado norteño, al inferirle una tremenda puñalada de cuello, remachándole seguidamente con un acertadísimo y oportuno golpe de ojo y sentido Buenos espadas esta sacando este año don Nicolás (2-3)

SEXTA.—Por el Norte, giro de don Federico Coll, de 1 pelea, castio de don José Villegas y, por el Sur, colorado de Rafael Francés, de 1 pelea, castio de don Andrés Fajardo.

¡Qué riñas, señores! ¡Ha sido algo verdaderamente maravilloso! Dos gallos extraordinarios que nos brindaron la pelea más espectacular habida en Arrecife desde hace años. Es primero el Villegas quien hiere fuertemente al sureño para éste replicar inmediatamente con un par de venenosos tiros que degüellan al giro, haciéndole "c ntar". Nuevo y acertado tiro del colorado y espectacular rebatida del Villegas que acabó con su rival. Ensordecedora salva de aplausos del público y presencia de Juan Jorge en la valla que fué entusiastamente ovacionado por sus seguidores. Sin quitar méritos al del Norte nos gustó más el del Sur. Pelea que no llegó a los 2 minutos. Nuestra felicitación a los cuidadores don Andrés Fajardo y don José Villegas. (3-3)

SEPTIMA.—Por el Norte, giro de don Antonio H. Camejo, de 1 pelea, castio de don Domingo Suárez, y, por el Sur, colorado de don Abelardo Fernández, castio de don Andrés Fajardo.

El giro norteño volvió a demostrar que es un gran gallo. Al principio recibió unos buenos "crochets" del colorado pero, en seguida, en un arde de eficiencia espolera y ardor combativo, fué anquilando a su rival hasta dejarlo descuartizado. (4-3) CANERA

La situación pesquera...

(Viene de tercera página)

ra con el expresado motivo de la integración de ese importantísimo sector económico-social de la costa, en su Grupo caracterizado y diferenciado, en el Sindicato Nacional de la Pesca. Y la atención especial para ello pedida, no puede estar más en su punto.

Tanto en las visitas indicadas, como en las palabras pronunciadas por el Jefe del Sindicato Nacional de la Pesca en Las Palmas de Gran Canaria, con motivo de su reciente viaje a aquel archipiélago, se han referido, en parte, al silencio observado en algunas esferas administrativas en problemas como éstos reiteradamente planteados y puestos de manifiesto en la citada Conferencia Nacional Pesquera, pues aunque son muchos los avances logrados, significa el saldo deficitario de las realizaciones obtenidas con las necesidades a cubrir y clama por una ordenación de la Flota Pesquera, por un estudio de la explotación económica de las industrias del mar, por los planes necesarios de modernización y transformación de la gran mayoría de las unidades españolas que en Canarias, por ejemplo, se cuentan por miles en sus características tradicionales de veleros y motoveleros.

La ayuda ahora dispensada — dijo el señor Pedrosa — podrá entenderse como débil, pero nunca coma eficaz remedio a la grave situación pesquera

de Canarias, insistiendo en la urgencia de una política de cambio acomodada a la realidad que aquí se vive y que se traduce al presente en el serio quebranto de un factor de tan alto rango de la economía de las islas, aquellas de tan acusada proyección en la economía interior de España, que provoca una seria angustia en miles de familias marineras. El Sindicato — manifestó — ha cumplido su tarea. Es, en consecuencia, el Estado el que tiene que resolver con la urgencia y decisión absolutamente necesarias.

Hace meses que estos problemas, por el cauce sindical respectivo, siguiendo así las expresas consignas del Caudillo de España, fueron expuestos, como antes queda señalado, con los más razonados estudios y sugerencias, para la consiguiente resolución ante los Poderes Públicos y en distintos ministerios. El Gobierno está informado y por ello ahincadamente se pide, en nombre de los pescadores y de los elementos todos de las industrias del mar, extractivas y derivadas, las claras razones para insistir o desistir de las demandas elevadas. Nuestra probada fidelidad — concluyó el señor Pedrosa, en su discurso de Las Palmas — nos obliga a un juicio crítico y al valor de exponerlo con claridad, ya que sólo la colaboración será eficiente. En ella confiamos.

COSAS DE LA VIDA

Le puso un bozal a su esposa porque hablaba demasiado

CARRARA (Italia).-- La señora Andrea Marzulani se ha presentado a la Policía para denunciar a su marido, que la obliga a usar un bozal de fabricación casera. El señor Marzulani declaró que era cierto, y que el bozal lo

había fabricado él con sus propias manos. Dijo que era la única forma que había de cerrar el pico de su esposa, que no paraba de hablar casi ni para respirar.

Los Marzulani llevan casados un mes.

Protestan los barberos de que se afeite en un café de Granada

GRANADA.-- Un grupo de unos veinte industriales peluqueros, en representación de las Secciones económica y social, han acudido a la C. N. S. para protestar por el establecimiento en un café de maquinillas de afeitar eléctricas, con las cuales se rasuran los clientes del establecimiento. Los industriales expusieron sus razones de protesta a la jerarquía sindical, quien después habló con el gobernador civil sobre el particular y le anunció el envío de un escrito en solicitud de que no se permita el funcionamiento de las citadas maquinillas en el café.

Esta situación entre los barberos y el popular café granadino es causa de generales comentarios.

Da a luz cuando visitaba a una amiga

CORDOBA.-- Una mujer de 40 años de edad, llamada Ana Belmonte Reina, fué a visitar a una amiga suya que vive en la calle Arrabal, número 1, del barrio Fray Albino. Cuando se encontraba en la casa dió a luz un niño. Fué trasladada a la Casa de Maternidad en estado satisfactorio.

Se casan tres hermanas en el mismo día

SAN SEBASTIAN.-- En el mismo día, a la misma hora y en el mismo altar de la iglesia parroquial del barrio del Antiguo, de esta capital, se han casado tres hermanas: Angel, Alfonso y María del Rosario de la Granja Blanco. A la ceremonia asistió mucho público. El gobernador civil envió felicitación y regalo a cada pareja.

Mala acción de un camarero

ALICANTE.--La Policía ha detenido a un desaprensivo camarero que en seis ocasiones consecutivas engañó a vendedores del cupón pro ciegos, dándoles en pago de la compra de boletos, en lugar de billetes de curso legal, otros de los emitidos por el Gobierno rojo durante la Cruzada.

Caramelos «TARZAN»

LOS MEJORES CAMELOS

Nuevos y variados regalos para sus consumidores.-Muñecas, costureros, maletitas, máquinas de cine, balones, camisillas de fútbol, escopetas, armónicas, gorras, revólveres, etc. Cualquier número en forma de vale sirve para completar el album.

CLINICA MEDICA

Manuel Seijas Valenciano

Medicina General

Enfermedades del Pecho

y Digestivo

RAYOS X

General Buimes, 3 ARRECIFE

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote